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ACTA Nº.7/98 

REUNIÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA MUNICIPAL DE 
BORBA REALIZADA NO DIA 01 DE ABRIL DE 1998 

 
Ao primeiro dia do mês de Abril do ano de mil novecentos e noventa e 
oito, no Salão Nobre dos Paços do Concelho, da Vila de Borba, reuniu 
pelas dez horas e trinta minutos a Câmara Municipal de Borba, com a 
presença dos Senhores Vereadores Dr.ª Maria Filipa Martins Almeida, 
Joaquim José Serra Silva, Mário Joaquim Trindade de Deus e João Manuel 
Pires Lopes e sob a Presidência do Sr. João Manuel Rato Proença, 
Presidente da mesma Câmara.------------------------------------------------------ 
Esta reunião foi secretariada pela funcionária Aldina Vitória Bilro Vinhas 
do Maio, Segundo Oficial da Câmara Municipal de Borba.-------------------- 

 
ACTA DA REUNIÃO ANTERIOR---------------------------------- 
 
Previamente distribuída por todos os presentes, foi aprovada por 
unanimidade a acta respeitante à reunião número seis do ano em curso.---- 
 
MOVIMENTO FINANCEIRO---------------------------------------- 
 
Foi distribuído e presente o resumo diário de tesouraria do dia trinta e um 
de Março de mil novecentos e noventa e oito, que acusa um total de 
disponibilidades de dezanove milhões oitenta mil duzentos e noventa e 
quatro escudos e sessenta centavos.--------------------------------------------- 
 

----------ORDEM DO DIA---------- 

1 - OBRAS------------------------------------------------------------------ 
 

a) Particulares:---------------------------------------------------------------------- 
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Relativamente aos projectos apresentados para a realização de obras 
particulares, por proposta do Sr. Vereador Joaquim Serra, a Câmara 
Municipal tomou as seguintes deliberações por unanimidade:----------------- 
 

 
Projectos de Arquitectura ---------------------------------------------- 
 

Processo: 04/98----------------------------------------------------------------------- 
Requerente: David Luís Messias Cotovio--------------------------------------- 
Morada: Avª da Nave, 38 - Nora - Borba.----------------------------------------- 
Local da obra: Loteamento Habitacional Zona da Nave - Lote 1.1 - Nora--- 
Obra a executar: Construção de moradia.----------------------------------------- 
Foi aprovado o projecto de arquitectura.-------------------------------------- 
 

Processo: 15/98----------------------------------------------------------------------- 
Requerente: Gertrudes Maria Galhanas Clérigo------------------------------ 
Morada: Rua Infante D. Luis, 6 R/C - Almada.---------------------------------- 
Local da obra: Lugar da Talisca - Barro Branco - Borba----------------------- 
Obra a executar: Beneficiação de moradia.--------------------------------------- 
Foi aprovado o projecto de arquitectura.-------------------------------------- 
 

Processo: 21/98----------------------------------------------------------------------- 
Requerente: Ana Paula Pereira Santos Jorge Barroso----------------------- 
Morada: Rua Combatentes do Ultramar nº37 - Rio de Moinhos - Borba.---- 
Local da obra: Loteamento do Pisão - Lote 4 - Rio de Moinhos - Borba----- 
Obra a executar: Construção de moradia.----------------------------------------- 
Foi aprovado o projecto de arquitectura.-------------------------------------- 
 

Processo: 14/98----------------------------------------------------------------------- 
Requerente: Vítor Manuel Laranjeira Marianito----------------------------- 
Morada: Bairro Popular 1º de Maio, lote 4 - 2º Dt.º - Borba.------------------ 
Local da obra: Urbanização da Cerca - Lote 3.18 - Borba---------------------- 
Obra a executar: Construção de moradia e anexo-------------------------------- 
Foi aprovado o projecto de arquitectura.-------------------------------------- 
 
Projectos para Legalização--------------------------------------------- 
 
Processo: 159/97---------------------------------------------------------------------- 
Requerente: Reinaldo Rolo Duarte----------------------------------------------- 
Morada: Rua Maria Emília Fontes, 12 - Sintra.---------------------------------- 
Local da obra: Rua Visconde Gião, 7 - Borba.----------------------------------- 
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Obra a executar: Legalização de moradia.---------------------------------------- 
O processo em análise mereceu a devida apreciação por parte do IPPAR, o 
qual  aprova o processo condicionado ao ponto 3.2, ou seja, que as 
caixilharias utilizadas em alumínio termolacado deverão ser substituídas 
por caixilharias em madeira.-------------------------------------------------------- 
Foi aprovado o projecto de legalização, condicionado à alteração 
acima referida.----------------------------------------------------------------------- 
 
Projectos para Ratificação---------------------------------------------- 
 
Por despachos dados pelo Sr. Vereador  Joaquim Serra em vinte e quatro e 
vinte e sete de Março de mil novecentos noventa e oito, foi aprovado o 
projecto de especialidades e a emissão da licença de obras, 
respectivamente, em  relação aos seguintes projectos:-------------------------- 
 
Processo: 26/98 ---------------------------------------------------------------------- 
Requerente: Manuel Joaquim Bilro Branco------------------------------------ 
Morada: Rua Mestre Diogo de Borba, 28 - Borba------------------------------- 
Local da obra: Rua Mestre Diogo de Borba, 28 - Borba------------------------ 
Obra a executar: Remodelação de cobertura-------------------------------------- 
Foi ratificado o despacho dado pelo Sr. Vereador  em vinte e quatro de 
Março de mil novecentos noventa e oito.--------------------------------------- 
 

Processo: 148/97/--------------------------------------------------------------------- 
Requerente: Dionisia Francisca Canhão Costa Santos----------------------- 
Morada: Rua de Montes Claros, 54 - Borba-------------------------------------- 
Local da obra: Rua de Montes Claros - Borba------------------------------------ 
Obra a executar: Construção de moradia------------------------------------------ 
Foi ratificado o despacho dado pelo Sr. Vereador  em vinte e sete de 
Março de mil novecentos noventa e oito.--------------------------------------- 
 
2 - REQUERIMENTOS------------------------------------------------- 
 
Relativamente aos requerimentos apresentados por proposta do Sr. 
Vereador Joaquim Serra e fundamentados nos pareceres que lhe estão 
anexos, a Câmara Municipal, tomou as seguintes deliberações por 
unanimidade:-------------------------------------------------------------------------- 
 
a) - Pedido de informação prévia para loteamento habitacional---------- 
 

Processo: 2/97 ------------------------------------------------------------------------ 
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Requerente: Carlos Manuel Grego Frade-------------------------------------- 
Morada: Rua Conselheiro Martins de Carvalho, nº5 - 4º Esq.º - 1400 
LISBOA-------------------------------------------------------------------------------- 
Local: Horta do Rossio - Borba ---------------------------------------------------- 
Objectivo do requerimento: Pedido de informação prévia para loteamento 
habitacional---------------------------------------------------------------------------- 
Na sequência das apreciações efectuadas pela J.A.E. e pela D.G.T., 
conforme solicitado na apreciação de 29.10.97, julga-se ser viável a 
operação de loteamento, devendo a mesma, no entanto, observar as 
recomendações constantes  nas informações das entidades consultadas.----- 
Foi aprovada a viabilidade pretendida.---------------------------------------- 

 
b) - Divisão de prédio em propriedade horizontal---------------------------- 
 
Processo:04/98----------------------------------------------------------------------- 
Dário António Lérias Vicente e Manuel Joaquim Lobinho Ferrão, 
proprietários do prédio urbano sito na Rua do Comércio número trinta e 
três, Freguesia de Rio de Moinhos, com o artigo matricial número mil 
cento e cinquenta e seis, descrito na Conservatória do Registo Predial de 
Borba, sob o n.º zero zero zero nove quatro de nove de Dezembro de mil 
novecentos e oitenta e seis, solicitando a possibilidade da divisão do 
prédio em propriedade horizontal, nas fracções a seguir descritas:----------- 
Fracção A: Com entrada pela Rua do Comércio número trinta e três, 
destinada a habitação, constituída por r/c composta por quatro 
compartimentos, duas cozinhas, uma casa de banho, um corredor e um 
alpendre.------------------------------------------------------------------------------- 
Área Coberta: cento e vinte e três metros quadrados---------------------------- 
Área Descoberta: trezentos e setenta e sete metros quadrados----------------- 
Esta fracção corresponde a oitenta vírgula vinte e cinco por cento da 
totalidade do prédio.---------------------------------------------------------------- 
Fracção B: Com entrada pela Rua do Comércio número trinta e três, 
destinada a habitação, constituída por 1º andar composto por quatro 
compartimentos, uma cozinha, duas casas de banho, um corredor, dois 
alpendres e escadas de acesso ao exterior.---------------------------------------- 
Área Coberta: cento e vinte e três metros quadrados---------------------------- 
Não dispõe de Área Descoberta---------------------------------------------------- 
Esta fracção corresponde a dezanove vírgula setenta e cinco por cento 
da totalidade do prédio.----------------------------------------------------------- 
Partes Comuns: Em concordância com as descritas no artigo mil 
quatrocentos e vinte e um do Código Civil, o acesso à fracção B faz-se 
pelo logradouro da fracção A.------------------------------------------------------ 
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Atendendo à vistoria efectuada pelos serviços técnicos, a Câmara 
Municipal, deliberou por unanimidade, certificar que no prédio em causa 
podem ser consideras as fracções acima descritas de harmonia com o 
disposto no artigo mil quatrocentos e quinze do Código Civil.---------------- 
Para produção imediata de efeitos, foi a presente deliberação 
aprovada em minuta.--------------------------------------------------------------- 
 
c) Pedido de emissão de certidão para desanexação de parcela de 
terreno-------------------------------------------------------------------------------- 
 
Processo: 282/97 --------------------------------------------------------------------- 
Requerente:  Eurico dos Santos Sousa------------------------------------------- 
Morada: Quinta do Valentim - Borba---------------------------------------------- 
Local: Quinta do Valentim - Borba ----------------------------------------------- 
Objectivo do requerimento: Pedido de emissão de certidão para 
desanexação de parcela de terreno.------------------------------------------------ 
 
Refere-se o requerimento ao pedido de emissão de certidão para 
desanexação de uma parcela de terreno.------------------------------------------ 
De acordo com o parecer técnico, o pedido de destaque de parcela de 
terreno destinado a logradouro de prédio contíguo, não reúne os requisitos 
exigidos pelas alíneas a) e b) do nº2 do artigo 5º do Decreto-Lei nº448/91 
de 29 de Novembro.------------------------------------------------------------------ 
Foi indeferida a pretensão do requerente.------------------------------------- 
 
d) Pedido de rectificação de certidão-------------------------------------------- 
 
Requerimento de José António Letras Miranda, solicitando rectificação 
da certidão aprovada em reunião de Câmara de dia trinta de Dezembro de 
mil novecentos e noventa e sete, (relativamente à inscrição matricial) 
ficando a nova certidão com o seguinte teor: “José António Letras 
Miranda, residente na Rua do Bom Sucesso - Rio de Moinhos, proprietário 
do prédio urbano sito à Cruz de Coelho, freguesia de Rio de Moinhos, 
inscrito na respectiva matriz com o artigo matricial número mil seiscentos 
e vinte e quatro, solicitando  que lhe seja emitida certidão comprovativa de 
que, trinta e seis metros quadrados do logradouro do referido prédio foram 
desanexados para arruamento público da Rua do Bom Sucesso.-------------- 
 
Analisado o requerimento, e verificada a rectificação do artigo matricial 
através dos documentos anexos, a Câmara Municipal nada tem a opor ao 
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pedido de rectificação, tendo deliberado por unanimidade emitir nova 
certidão.-------------------------------------------------------------------------------- 
 
Para produção imediata de efeitos, foi a presente deliberação 
aprovada em minuta.--------------------------------------------------------------- 
 
e) Autorização de Hipoteca------------------------------------------------------- 
 
Requerimento de Norberto António Ferrão Vicente, adquirente do lote 
de terreno número vinte e quatro, sito no Bacelo à Cruz de Cristo, 
freguesia Matriz, concelho de Borba, inscrito na matriz predial sob o artigo 
dois mil duzentos e trinta e quatro, descrito na Conservatória do Registo 
Predial de Borba, sob o número zero, um, um, seis, oito, de vinte cinco de 
Fevereiro de mil novecentos e noventa e seis, o qual lhe foi vendido pela 
Câmara Municipal de Borba, em ónus de inalienabilidade, solicitando 
autorização para hipotecar o referido lote como garantia de empréstimo a 
contrair e o reconhecimento de subsistência da hipoteca mesmo em caso de 
reversão.------------------------------------------------------------------------------- 
 
De acordo com a informação anexa ao requerimento, a Câmara Municipal, 
deliberou por unanimidade autorizar a realização da hipoteca pretendida, 
não se opondo à venda do imóvel em caso de eventual execução judicial 
para recuperação do crédito concedido pela respectiva entidade bancária, e 
emitir a respectiva certidão.--------------------------------------------------------- 
 
Para produção imediata de efeitos, foi a presente deliberação 
aprovada em minuta.-------------------------------------------------------------- 
 
f) Concessão de licença para colocação de campas no cemitério-------- 
 
A Câmara Municipal, deliberou ratificar os despachos dados pelo Sr. 
Vereador Joaquim Serra em 20/03/98 e 23/03/98, respectivamente, aos 
seguintes requerimentos, solicitando licença de obras pelo prazo de quinze 
dias, para a construção de campas em mármore no cemitério de Borba:----- 
Requerente: Gertrudes Conceição Batista Costa - Coval setecentos e 
oitenta e sete - Talhão Quarto.------------------------------------------------------
Requerente: Maria Violante Manuelito Cabeçadas Mendes - Coval 
trezentos e quarenta e oito C - Talhão Quinto.----------------------------------- 
 
3 - FEIRA DA PASCOELA-------------------------------------------- 
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Na sequência da deliberação de Câmara de dia quatro de Março do 
corrente ano, foi apresentada a seguinte proposta para a instalação de 
divertimentos na Feira da Pascoela:------------------------------------------------ 
 
Carrocel Infantil---------------------------------------------------------------------
--Jorge Abreu Araújo----------------------------------------------------------------
--Valor da proposta: doze mil escudos-------------------------------------------- 
 
Tendo em conta que o valor da proposta cobre o valor mínimo estipulado 
na Tabela de Taxas em vigor, a Câmara Municipal deliberou, por 
unanimidade, adjudicar o terrado para instalação do Carrocel Infantil ao 
Sr. Jorge Abreu Araújo.-------------------------------------------------------------- 
 
4 - CONCURSOS--------------------------------------------------------- 
 
a) Concurso Limitado para a Empreitada de Remodelação das 
Infraestruturas Eléctricas do Bairro 1º de Maio - 1ª Fase------------------ 
 
Na sequência do concurso limitado aberto para o efeito, por deliberação de 
Câmara de 21 de Janeiro do ano em curso, foram apresentadas as seguintes 
propostas:------------------------------------------------------------------------------ 
 

Concorrente Valor da proposta Prazo de   
Execução 

Silva Duarte e Batista, Ldª. 18.982.900$00 2 meses 
R. D. Contreiras, Ldª. 21.612.800$00 3 meses 

Electro Beira Mar, Ldª. 20.167.300$00 3 meses 

 
Tendo em conta o Relatório Final da Comissão de Análise das Propostas, 
foi deliberado por unanimidade, adjudicar a referida empreitada à 
empresa Silva Duarte e Batista, Ldª., posicionada em 1º. lugar,  por ser a 
que apresenta as condições mais vantajosas.------------------------------------- 
 
Esteve presente, e foi aprovada por unanimidade, a minuta de contrato a 
assinar entre a Câmara Municipal e o empreiteiro.------------------------------ 
 
b) - Concurso Limitado para  Infraestruturas Eléctricas do 
Loteamento do Pisão - Rio de Moinhos----------------------------------------- 
 
A Câmara Municipal, deliberou por unanimidade, a abertura do 
Concurso Limitado sem apresentação de candidaturas acima referido:------- 
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Trabalhos a realizar:--------------------------------------------------------------- 
Rede de Baixa Tensão--------------------------------------------------------------- 
Rede de Iluminação Pública--------------------------------------------------------- 
Para o efeito, foram criadas as seguintes Comissões:--------------------------- 
 
1 - Comissão de Abertura das Propostas----------------------------------------- 

Marcelina de Jesus Gazimba Godinho Rosado Mendanha - Chefe de 
Repartição----------------------------------------------------------------------------- 
Ana Maria Guégués Barroso - Primeiro Oficial--------------------------------- 
Natália Maria Dias Arraiano - Técnico Auxiliar 2ª Classe--------------------- 
 
2 - Comissão de Análise das Propostas------------------------------------------- 

Sr. Vereador - Joaquim José Serra Silva------------------------------------------ 
Engº António Carlos da Silveira Menezes Nerra Marques--------------------- 
Engº Civil - Paulo Jorge de Oliveira Bravo-------------------------------------- 
 
Estiveram presentes, e foram aprovados por unanimidade, o Caderno de 
Encargos e o Programa de Concurso, bem como o convite às seguintes 
empresas:------------------------------------------------------------------------------ 
 
Valacabo - Valas e Instalação de Cabos Eléctricos, Ldª.------------------ 
Vale de Santarém - Apartado 5----------------------------------------------------- 
2002 SANTARÉM CODEX-------------------------------------------------------- 
 
Silva Duarte & Batista, Ldª.----------------------------------------------------- 
Quinta S. José dos Quartos---------------------------------------------------------- 
Castanheira do Ribatejo, Apartado 145------------------------------------------- 
2602 VILA FRANCA DE XIRA--------------------------------------------------- 
 
R.D. Contreiras - Electricidade, Ldª.------------------------------------------ 
Praceta da Mina, 3 - 2º. Dtº.--------------------------------------------------------- 
2670 LOURES------------------------------------------------------------------------ 
 
Electrobeiramar, Ldª.-------------------------------------------------------------- 
Rua Professor Joaquim Marques Pólvoro, nº.11--------------------------------- 
2970 SESIMBRA--------------------------------------------------------------------- 
 
Joaquim Pedro, Ldª.---------------------------------------------------------------- 
Zona Industrial, Lotes nº.s107 e 108----------------------------------------------- 
7160 VILA VIÇOSA----------------------------------------------------------------- 
 



Acta da Reunião de Câmara realizada no dia 1 de Abril de 1998 9 

 
 
 
5 - ALTERAÇÃO ORÇAMENTAL---------------------------------- 
 
Esteve presente a proposta apresentada pela Secção Financeira para a 
realização da Primeira Alteração Orçamental, no valor de quarenta e 
nove mil oitocentos e dez contos.------------------------------------------------- 
Feita a respectiva análise ao documento acima referido, procedeu-se a sua 
votação, tendo sido aprovado por maioria, por três votos a favor e duas 
abstenções, por parte dos Senhores Vereadores Mário de Deus e João 
Lopes.---------------------------------------------------------------------------------- 
 
6 - REDE DE TRANSPORTES ESCOLARES PARA O ANO 
LECTIVO DE 1998/1999----------------------------------------------- 
 
Esteve presente a acta da Reunião do Conselho Consultivo de Transportes 
Escolares, que depois de analisada, foi aprovada por unanimidade.------- 
Ficará a mesma anexa a esta acta dela fazendo parte integrante.-------------- 
 
7 - COMEMORAÇÕES DO 25 DE ABRIL------------------------ 
 
Esteve presente o Programa das comemorações do 25 de Abril, tendo sido 
distribuído por todos os presentes.------------------------------------------------- 
 
8 - CORRESPONDÊNCIA--------------------------------------------- 
 
Esteve presente a pasta para conhecimento da seguinte correspondência:--- 
 
Ofício da Direcção Regional de Educação do Alentejo, apresentando 
proposta para a suspensão de funcionamento, no próximo ano escolar, da 
EB1 de Alcaraviça, com frequência previsível de 3 alunos, devendo estas 
crianças ser transportadas para a EB1 de Borba. Propõe ainda o 
encerramento, faseado em dois anos, do EBM de Rio de Moinhos e a 
integração dos respectivos alunos na Escola Básica 2,3 de Borba, dada a 
reduzida distância daquela localidade à sede do concelho. Relativamente às 
propostas apresentadas, a Câmara Municipal deliberou não se pronunciar 
sobre as mesmas, já que as razões pedagógicas subjacentes às referidas 
propostas não deverão ser avaliadas pela Câmara Municipal. Vai ser 
enviado ofício/resposta ao Sr. Director Regional de Educação do Alentejo, 
dando conhecimento desta deliberação. Ficará o referido ofício anexo a 
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esta acta; Ofício da Associação de Municípios do Distrito de Évora, 
informando que o Conselho de Administração da AMDE em reunião de 13 
de Março, deliberou repartir pelos municípios associados os custos de 
participação da AMDE no capital social da ADRAL, que deverá ser da 
ordem dos 4000 contos, na proporção das receitas do FEF mais as receitas 
próprias, no ano de 1996. Solicita ainda o envio da conta de gerência do 
ano de 1996 para que possa calcular a repartição destes custos; Ofício da 
Comissão de Coordenação da Região do Alentejo, convidando os eleitos 
desta autarquia a participar numa reunião a realizar no dia 7 de Abril, que 
tem como objectivo os novos eleitos aprofundarem os seus conhecimentos 
relativamente aos assuntos inerentes à gestão autárquica; Fax do Sindicato 
Nacional dos Trabalhadores da Administração Local, informando que 
foram eleitos delegados sindicais cinco funcionários desta Câmara 
Municipal; Ofício do Centro de Estudos e Formação Autárquica, 
solicitando resposta desta autarquia até 8 de Maio sobre o número de 
estagiários a admitir e as condições, para o estágio dos formandos do 16º 
CCA, anexando ainda o regulamento de estágio; Ofício da Assembleia 
Municipal de Borba, informando que no próximo dia 17 de Abril terá lugar 
a Sessão Ordinária da Assembleia Municipal; Ofício do Instituto Português 
de Arqueologia convidando a estar presente no lançamento de um novo 
serviço deste Instituto de âmbito regional para o Alto Alentejo; Ofício da 
Associação Nacional de Municípios Portugueses, enviando decisão do 
Conselho Directivo da ANMP, sobre o desadequamento do Código de 
Expropriações que poderá comprometer o desenvolvimento do País; Ofício 
da Escola Básica 1º Ciclo de Orada, informando que mais uma vez esta 
escola foi alvo de destruição por parte de alguém que não respeita aquilo 
que serve a todos, propondo a vedação desta escola com materiais achados 
convenientes; Ofício da Associação Nacional de Municípios Portugueses, 
enviando cópia de ofício do Gabinete de Sua Excelência o Secretário de 
Estado das Comunidades Portugueses, relativo ao atendimento nas Câmara 
Municipais, durante o período de férias, dos cidadãos portugueses 
residentes no estrangeiro; Ofício dos membros da Direcção dos Serviços 
Sociais dos Trabalhadores da Câmara Municipal de Borba, apresentando o 
pedido de demissão e exoneração dos cargos que ocupam, a partir do dia 
01/04/98; Ofício do Grupo Desportivo e Cultural de Rio de Moinhos, 
solicitando cedência de transporte para a deslocação de todos os atletas a 
Ciborro, no dia 15 de Março. Foi o mesmo autorizado; Ofício da Escola 
EB 2,3 Padre Bento Pereira de Borba, solicitando cedência de transporte 
para a deslocação dos alunos com destino a Terena, no dia 3 de Abril. O 
mesmo não foi efectuado, devido ao mau tempo; Ofício da Escola EB 2,3 
Padre Bento Pereira de Borba, solicitando cedência de transporte para a 
deslocação dos alunos, de Terena a Borba, no dia 3 de Abril. O mesmo não 
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foi efectuado, devido ao mau tempo; Ofício do Sindicato Nacional dos 
Trabalhadores da Administração Local, solicitando cedência de transporte 
para que os delegados sindicais desta Câmara possam participar no 
Conselho Regional de Delegados a Viana do Alentejo, no dia 19 de Março. 
Foi o mesmo autorizado; Ofício da Escola Básica Mediatizada de Rio de 
Moinhos, solicitando cedência de transporte para os alunos participarem 
num torneio de futebol inter-escolas EBM, em Vila Boim, no dia 6 de 
Maio. Foi o mesmo autorizado; Ofício da AURPI, solicitando cedência de 
transporte nos dias 4/04, 7/04, 10/05 e 07/06, para a realização de algumas 
excursões. Foi o mesmo autorizado; Ofício da Escola Básica Mediatizada 
de Rio de Moinhos, solicitando cedência de transporte para os alunos 
participarem num corta-mato do EBM em Elvas, no dia 25 de Março. Foi o 
mesmo autorizado; Ofício do Grupo Desportivo e Cultural de Rio de 
Moinhos, solicitando cedência de transporte para a deslocação de todos os 
atletas a Reguengos, no dia 22 de Março. Foi o mesmo autorizado; Ofício 
do Sport Clube Borbense, enviando mapa de actividades a desenvolver 
durante o mês de Abril/98, aproveitando a solicitar cedência de transporte 
para o dia 19 de Abril a Vale Figueira. Foi o mesmo autorizado; Ofício do 
Sport Clube Borbense, solicitando cedência de transporte para deslocação 
da equipa de futebol Sénior a Reguengos de Monsaraz, no dia 29 de 
Março. Foi o mesmo autorizado.--------------------------------------------------- 
 
9 - OUTRAS ACTIVIDADES DA CÂMARA---------------------- 
 
Espaços disponíveis das lojas do Mercado Municipal de Borba------ 
 
Foi ratificada a hasta pública para atribuição de espaços disponíveis no 
Mercado Municipal, que se efectuou no passado dia 19 de Março, pelas 11 
horas, no Salão Nobre dos Paços do Concelho, tendo sido adjudicadas as 
seguintes lojas:------------------------------------------------------------------------ 
Loja nº.3 - licitada pela Senhora Augusta da Conceição Teixeira 
Pereira, pelo valor de 79.000$00, destinada a sapataria.---------------------- 
Loja nº.14 - licitada pelo Senhor Manuel Francisco Godinho 
Melancieiro, pelo valor de 79.000$00, destinada a instrumentos musicais e 
CD’s.--------------------------------------------------------------------------------- 
 
Outras actividades:----------------------------------------------------------------- 
  
- Participação das crianças da Escola Pré-Primária  de Borba e de muitos 
frequentadores da Oficina da Criança na plantação de árvores no passado 
dia 20 de Março.---------------------------------------------------------------------- 
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- Reunião com a Direcção do STAL para análise de várias questões 
relacionadas com os trabalhadores dos municípios. 
- Realização, em Borba, durante 3 dias do 2º Encontro Regional de 
Bibliotecas da Fundação Calouste Gunbenkian.--------------------------------- 
 
- Realização, entre 16 e 27 de Março, da Feira do Livro, organizada pela 
Oficina da Criança, que contou com sessões diárias de animação, da 
responsabilidade da própria Oficina da Criança, da Divisão de Bibliotecas, 
da Câmara Municipal da Moita e de técnicos da Câmara Municipal de 
Mora.----------------------------------------------------------------------------------- 
 
- Reunião com o Sport Clube Borbense e o Grupo Desportivo de Rio de 
Moinhos para discussão dos princípios a incluir nos Contratos-Programa 
que vão ser elaborados.-------------------------------------------------------------- 
 
- Reunião do Conselho Consultivo dos Transportes Escolares.---------------- 
 
- Edição da Agenda Cultural e Desportiva do mês de Abril.------------------- 
 
- Preparação de uma exposição de pintura do pintor alentejano António 
Galvão, a realizar na Biblioteca a partir de 4 de Abril.-------------------------- 
 
- Participação na reunião do GAT de Évora, para preparação do Plano de 
Actividades.--------------------------------------------------------------------------- 
 
- Participação no XI Congresso da ANMP, que decorreu em Vilamoura, 
entre 27 e 28 de Março. Participaram os Presidentes da Câmara Municipal 
e Assembleia Municipal.------------------------------------------------------------ 
 

. O Sr. Presidente informou o restante executivo que foram efectuados 
pedidos de audiência conjunta entre os Municípios da Zona dos Mármores 
- Alandroal, Borba, Estremoz e Vila Viçosa, às seguintes entidades:--------- 
 
- Ministro do Equipamento, Planeamento e Administração do Território - 
que tem como objectivo apresentar a preocupação para os factores de 
insegurança rodoviária e os estrangulamentos à circulação automóvel, 
criados essencialmente pelos transportes pesados da extracção e 
transformação de mármores e pela inexistência de vias alternativas à sua 
circulação, acrescendo a esta preocupação, o previsível aumento de tráfego 
que a Expo’98 vai trazer à nossa Região.----------------------------------------- 
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- Gestor do Programa Operacional da Região do Alentejo - que tem como 
objectivo conhecer a actual situação das candidaturas apresentadas ao 
PORA, bem como dar a conhecer a necessidade de apresentação de novas 
propostas de candidatura, para a prossecução dos objectivos a que nos 
propusemos.--------------------------------------------------------------------------- 
  
- Coordenador do ProAlentejo - que tem como objectivo apresentar as 
carências sentidas na Zona, relativamente  à participação e informação 
sobre o ProAlentejo, bem como conhecer as propostas do Programa para a 
área dos Municípios em questão.--------------------------------------------------- 
 
O Sr. Presidente informou ainda, que já foi marcada a reunião com a 
Direcção Geral dos Registos e Notariado, que terá lugar no próximo dia 7 
do corrente mês, nas  instalações da autarquia.----------------------------------- 
 
Obras:-------------------------------------------------------------------------------- 
 
. Rectificação do Traçado, Alargamento e Pavimentação da Estrada 
Municipal 508 entre Alandroal e Estremoz. (início dos trabalhos de 
drenagem longitudinal)-------------------------------------------------------------- 
 
. Pavilhão Ginmodesportivo (Acompanhamento à execução de fundações)- 
 
- Realojamento Municipal-Construção de 22 fogos a custos controlados 
(Instalação de estaleiro e execução de fundações)------------------------------- 
. Conclusão da Rua de serventia da Cerca---------------------------------------- 
 
. Conclusão do desvio de águas pluviais na estrada de Stª. Bárbara----------- 
 
. Recuperação da Azinhaga de S.Miguel------------------------------------------ 
 
. Preparação de terreno (desmatação) para marcação da implantação da 
ETAR de Borba----------------------------------------------------------------------- 
 
. Continuação da adaptação das antigas instalações das Finanças e 
Tesouraria da Fazenda Pública----------------------------------------------------- 
 
Loteamentos Habitacionais:------------------------------------------------------ 
 
Chalé - Continuação de Infraestruturas telefónicas----------------------------- 
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              ligação de sumidouros----------------------------------------------------- 
 
Pisão - Continuação de Infraestruturas-------------------------------------------- 
             Rede de Esgotos Domésticos e Pluviais--------------------------------- 
 
Nave - Abertura e preparação de valas para rede de esgotos------------------- 
 
Borconstrói - Ligação de ramais de esgoto-------------------------------------- 
 
 

----------ENCERRAMENTO---------- 
 

------Por não haver mais nada a tratar o Sr. Presidente deu por encerrada a 
reunião, pelas treze horas. ---------------------------------------------------------- 
------Para constar se lavrou a presente acta, composta por catorze páginas 
que vai ser assinada pelo Senhor Presidente e por mim, Aldina Vitória 
Bilro Vinhas do Maio, Segundo-Oficial, que a redigi.-------------------------- 


